

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Domingo 11 de

Enero de 1801.

San Hyginio, Papa y Mártir. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Real Monasterio de Santa Maria de Junqueras, Señoras del Hábito de Santiago: se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 20 m.; y se pone á las 4 h. 41 m. Hoy es el 27 de la luna: sale á las 4 h. 1 m. de la madrugada; y se pone á las 12 h. 53 m. del día: pasa la luna por el meridiano á las 8 h. 35 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio día verdadero las 12 h. 8 m. 17 s.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	8 grad.	28 p. 1 l. 9	E. nubes.
A las 2 de la tarde.	9	28 1 9	E. S. E. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	8	3 28 2 6	Idem. sereno.

Continúa el Discurso de Física.

Es verdad que en los contornos referidos no hay minas secas tan pobres de plata como en Saxonia; allí se preparan todos los días aquellas porciones que se pueden purificar, ó quemar en el tiempo de veinte y quatro horas, y el modo de purificarlas es como se sigue.

Pero antes de hablar de esta refinacion ó cocimiento, será conveniente dar una descripción de los hornos en que se hace, y que son preferibles á los de Freyberg. En estos hornos, que están contruidos al modo de aquellos, segun los de Mr. de Born, se ha suprimido el enjugador, que es inútil, y solo sirve para hacer perder el calor. Los minerales baxan al horno por un cañon semejante á el que tenia el enjugador; para dar salida al

polvo y al humo se forman unos respiraderos en la boveda del horno de la parte opuesta á el fuego. (Pero como sale siempre alguna porcion de polvo y de humo por la puerta de el horno, seria conveniente hacer una abertura estrecha en la boveda, cerca de la puerta del horno, que circule por todo el ambito de la misma puerta, y comuniquen con la cámara del polvo, como se practica en los excelentes hornos de cocimiento de el estaño de Altemberg, en Saxonia).

La boveda del horno es muy plana, y semejante á la del hornillo. La comunicacion de la boveda con el fagon del cocimiento es un poco estrecha, y coge todo lo largo del fagon. Los hornos son redondos: la parrilla ó regilla del hornillo es

un poco mas baxa que el suelo del fogon , donde se hace el cocimiento , y de aqui se sigue , que no se pierde nada de llama ni de calor , y por consiguiente la llama va lamiendo muy bien en la superficie del mineral en todo el horno.

Los hornos tienen las cámaras embovedadas , para recibir el polvo , que durante el cocimiento se escapa con el ayre y el humo. Estas cámaras están divididas en varios compartimientos , y terminan en una larga cámara hecha en forma de zigzag. (Instrumento hecho con varios palos , que se alargan y encogen á manera de una Z).

Este zigzag es semejante á el de los hornos del cocimiento de Cobalto , y á el de estaño de Aberdan ; y se divide tambien en varios compartimientos , que rematan en una grande cámara dividida del mismo modo.

El humo pasa por todas las estancias ó repartimientos de las primeras cámaras embovedadas , de suerte que se vaya enfilando por el pasadizo del zigzag , y va á salir por la chimenea de la última cámara ; y en ella es donde se recoge tambien mucho polvo.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy Domingo , dia 11 del corriente , á las nueve de la noche , terminará la subscripcion á la Rifa de 150 Duros y 13 Cerdos que con destino á la Olla pública administra la Junta de Caridad.

El sorteo se executará mañana.

Por cada cédula se pagan dos reales de vellon.

Barcelona 11 de Enero de 1801.

Hoy Domingo , dia 11 del corriente , á las diez de la noche , terminará la subscripcion á la Rifa del Belén que está en casa del Excelentísimo Señor Conde de Santa Coloma , en la plaza de Santa Ana , que con destino á la Olla pública administra la Junta de Caridad.

Por cada cédula se paga un real de vellon ; y si el sugeto que lo ganará no le acomoda quedarse con la Alhaja , se le darán en dinero 150 rs ; advirtiéndole que el citado dia 11 estará abierta la casa de las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

Para la subscripcion hay mesas en la misma casa. Barcelona y Enero 11 de 1801.

El oficial primero retirado del ministerio de Marina Don Miguel Roso , el grumete inválido Simon Siates , y Doña Josefa Ballonesta , muger del segundo médico cirujano Don Joseph Malla , deberán presentarse en el Ministerio de Real Hacienda de la propia Marina , á la mas posible brevedad.

Embarcaciones venidas al Puerto

el dia de ayr.

De Peniscola y Tortosa , en 8 dias , el pat. Jayme Mari , valen-

ciano , laud las Almas , con higos y maiz.

De Mótril y Almería , en 22 dias , el pat. Gerardo Auger , catalan,

lan, laud la Virgen del Carmén, con vino, anchova y otros géneros.

De Génova y Rosas, en 45 dias, el pat. Joseph Cabrisés, catalan, laud S. Antonio, con mercaderías.

De Idem y S. Feliu, en 18 dias, el pat. Joseph Ferrer, catalan, laud S. Antonio, con mercaderías.

De Castellon, en 13 dias, el pat. Christóbal Ribera, valenciano, laud Jesus Nazareno, con loza.

Fiestas. La piadosa hermandad establecida en el convento de San Joseph, de padres Carmelitas descalzos, baxo la invocacion de San Juan de la Cruz, consagra hoy á este su gran Patron los anuales cultos con Misa solemne, que se empezará á las diez, y Sermon que predicará el R. P. Fr. Manuel de los Dolóres, prior en el convento de Tarragoná, de la misma Orden.

Solemnes cultos, que los devotos del santísimo Rosario, erigido en la Iglesia de S. Sebastian, de padres CC. RR. MM., consagran hoy Domingo á su celestial Señora, baxo el título de la Canal, y en el que hace 12 años de esta devocion: á las 7½ de la mañana habrá Comunion general, y hará la Plática preparatoria para recibir tan divino Señor el R. P. Joseph Prim, de la misma casa de S. Sebastian: á las 10 habrá un solemne Oficio, y Sermon, que predicará el R. P. Fr. Antonio Fargas, predicador conventual de padres Franciscanos: á las 4½ de la tarde se cantará el santísimo Rosario, cuyos Misterios y Plática explicará el R. P. Fr. Joseph Gutierrez, lector en sagrada Teología, de padres Agustinos calzados; y al fin se cantarán las glorias de Maria: á todas las funciones asistirá la capilla de Sta. Maria del Mar. Se advierte, que el Fu-

neral y Rosario de difuntos se hará el Miércoles dia 14.

Avisos. Se desea saber los sugestos que son síndicos ó encargados en esta ciudad de los asuntos de la masa de acreedores de Jayme Estautet, de Aliante, que quebró hace ya muchos años: los que sean se servirán avisarlo en este Periódico, á fin que la persona que desea saberlo, pueda irles á comunicar un asunto relativo á dicha quiebra y masa.

Se necesita un Maestro que posea bien la Lengua castellana, para la educacion de un niño, y acompañarle; si fuere sacerdote se le tendrá en la casa misma: en el despacho de este Periódico darán razon.

Teniendo los señores de Larran y compañía que comunicar un asunto interesante á D. Domingo Sanchez, y no habiendo podido descubrir su paradero, le suplican por medio de este se confiera con los mismos para el fin que va indicado.

Ventas. El que quisiere comprar dos Casitas, sitas al territorio nombrado Capuchinos viejos, detrás de la calle de S. Joseph, que se venderán juntas ó separadas, acuda al dorador que vive en la plaza del Oli, para tratar del precio.

Se continúa la venta de Aceyte de Aragon, en la plaza del Oli, en la casa de S. Pablo, á 17 rs. 18 ds. el quartal; y se vende por quartales y medios quartales.

Pérdidas. Quien haya hallado un Bafuelo azul, que se perdió en la Catedral dias pasados, con listas encarnadas, lo podrá entregar al vidriero de luz que vive en la calle del Bou de la plaza Nueva, núm. 36, quien dará una gratificacion. Ademas, el mismo vidriero ha encontrado tres Escrituras ó Tras-

dados, que pueden ser importantes, y las entregará á quien acredite ser su dueño.

Á una señora que estaba viendo dias pasados el Belén de casa del Excmo. Sr. Conde de Sta. Coloma, se le extravió un Abanico de Crespon, bordado de lentejuela de oro, y en medio un ramo de lo mismo: el que lo tenga, lo entregará en la Lotería de la plaza de la Cocorulla, y se le dará una competente gratificación; advirtiendo, que el bariage del Abanico es de concha.

El que hubiese encontrado una Bolsa ó Paquete, con nueve navajas de afeytar, lo podrá entregar á Bonifacio Badia, mancebo cirujano, que vive en la calle de la Fontseca, núm. 69, y se le dará una gratificación.

Veinte y tantos dias hace que salió de la casa de su dueño un Perro perdiguero, de nueve meses de edad, blanco de pelo, manchado como de chocolate, con la punta de la nariz de color de carne; y no habiendo vuelto aun á ella, se infiere que alguno lo habrá recogido: se ruega á quien lo tuviese, que se sirva enviarsele á su amo, ó bien al que tenga noticia de su paradero avisar á este, que vive en la calle de San Pablo, núm. 80, piso primero, seguro de que ademas de darsele las debidas gracias, se le entregará la gratificación correspondiente.

Servientes. Una muger de edad de 32 años, soltera, desea hallar una casa para servir de cocinera; sabe bien guisar, y todo lo demas que se necesita: darán razon de ella

en la calle del Pozo de la Figuera, calle sin salida, en casa de Josefa Pardiñas, cuyo marido es mancebo albañil.

Teresa Salvador desea acomodarse para cocinera: vive en la Ricra alta, casa de un pintor, encima de la última taberna ó revendedor.

Qualesquiera que necesite de un criado de 29 años, para cuidar de un birlocho y el caballo, le hallará en casa de D. Ignacio Marfá, que vive al Call, esquina de S. Ramon; el qual informará de la conducta del sujeto que desea acomodarse.

El que quiera una moza para servir, soltera, hija de S. Felia de Guixols, de edad de 26 años, y bien dispuesta para todo, acuda á la Barceloneta, calle de S. Fernando, en casa del revendedor de Ollas de fierro, que allí le darán informes.

Hay un mozo que desea acomodarse, que sabe peynar y guisar bien, y medianamente afeytar; ó bien para ayuda de cámara, cocinero ó mayordomo, pues es hábil en cuentas; y dará razon un ojaltero que vive en la Daguería, y tiene sujetos que lo abonan.

Teatra. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia nueva, intitulada: *La Misantropia y Arrepentimiento*: con el bayle del Sarao en el Teatro, con el quinteto del señor Fiorreli: el padedú de los borrachos; y el saynete de los Abates locos.

En la librería de Juan Francisco P. Ferrer, impresor de S. M., se hallará de venta la dicha Comedia,

CON REAL PRIVILEGIO.